

**MITIN:  
Obreros de FERTICA:  
no tememos a amenazas**

El dirigente de la Asociación de Trabajadores de Fertica (ATFE), Leocadio García informó a este semanario, que en esa empresa se empezaron a dar brotes de persecución contra los trabajadores.

García afirmó que a raíz de un mitin realizado el pasado 21 de marzo por los trabajadores al frente del edificio administrativo—para presionar a la empresa el pago de las prestaciones, cosa

que se logró ya que 3 días después las prestaciones fueron pagadas— el gerente de planta envió una carta al dirigente sindical Elíecer Ugalde en la que se amenaza a los trabajadores con tomar las medidas necesarias para evitar que tales actividades se sigan realizando.

Por su parte, Ugalde recogió el sentir de los trabajadores ante tal situación y en base a ello consideró la carta, enviando una copia a la Oficina de Trabajo. En ella los trabajado-

**PRESIONAN A ZUBLIN Y CARREZ:  
Trabajadores limonenses  
mantienen huelga**

**LOS HECHOS**  
Según criterios de distintos dirigentes sindicales, la empresa se niega a reconocer la Convención Colectiva y al Sindicato, al mismo tiempo que impulsó un despido masivo de más de 100 trabajadores, sin reconocerles ningún derecho

Esta empresa tiene bajo su responsabilidad la construcción del muelle de Limón. La huelga de los 350 trabajadores de la construcción tiene actualmente paralizada la obra.

trato de trabajo, que permite a la empresa despedir sin el respectivo pago de las prestaciones, ya que sus labores también finalizarían.

**HUELGA INDEFINIDA**

Por su parte, dirigentes de los trabajadores indicaron que la huelga tiene un carácter indefinido y que sólo regresarán a sus labores hasta que dicha empresa respete sus derechos y acepte sus peticiones.

**DEROGACION**

Otro de los objetivos de los obreros en la actual huelga, es eliminar el con-

**ANEP celebró asamblea general de medio periodo**

El pasado 29 de marzo la Asociación Nacional de Empleados Públicos (ANEP) celebró su Asamblea General de medio periodo, en la cual destacó la participación activa de centenares de trabajadores del sector público.

Dentro de los puntos que se discutieron en la Asamblea, se mencionan el informe financiero de medio periodo, reformas al estatuto de la lucha salarial y la participación del sindicato en la Comisión Especial salarial.

Con respecto al informe financiero, se vio la necesidad de aumentar la cuota salarial a C200 colones debido a que con los recursos actuales la ANEP no puede dar cumplimiento cabal a sus obligaciones de carácter económico. El au-



En la Asamblea General Nacional de medio periodo realizada por ANEP destacó por la numerosa concurrencia de trabajadores públicos que se hicieron presentes.

mento de la cuota salarial fue aprobado por unanimidad pero se empezará a cobrar hasta que se logren los aumentos que la ANEP tiene planteados.

En cuanto a las reformas al estatuto, además del aumento a la cuota salarial, se vio el caso de la representatividad en el Comité Ejecutivo Nacional de las tendencias minoritarias participantes y la descentralización de las votaciones.

Sin embargo estas dos últimas reformas no fueron aprobadas, a pesar de que el Comité Ejecutivo que las había presentado contó con el apoyo de una mayoría holgada, pero no se lograron las dos terceras partes que exige el estatuto.

Dirigentes de la ANEP también informaron

Miembros del Comité Ejecutivo, al ser entrevistados por este semanario, sobre la importancia que ellos le veían a la descentralización de las votaciones, respondieron que esa reforma de haberse aprobado, habría significado la ampliación de la democracia interna en el sindicato y que las bases lograrían conocer mejor a sus dirigentes y así todos los afiliados emitirían mejor su voto.

La ANEP, después de esta Asamblea continúa en la lucha por lograr un aumento salarial de 500 colones y sus dirigentes manifestaron rechazar de plano el ofrecimiento de C200 colones que hace el gobierno y menos aún condicionado a la aprobación de la reforma tributaria.

rechazó la propuesta de una tendencia, que planteaba la salida de la ANEP de dicha Comisión, sin señalar alguna alternativa distinta.

En ese sentido, se

**Obreros de ASBANA  
al borde de la huelga**

Luis Carlos Montero, Secretario General de la Confederación General de Trabajadores (CGT) informó a EL TRABAJADOR, que los obreros de las 7 fincas de la Asociación Bananera Nacional (ASBANA) han realizado varios paros progresivos para presionar a la gerencia para que cumpla con sus exigencias salariales.

Los empleados exigen un aumento salarial del 35 por ciento y mejor trato conforme a los Contratos de Trabajo.

Los trabajadores bananeros han venido dando el tiempo prudencial para que ASBANA les resuelva sus peticiones, pero ésta únicamente se ha limitado a argumentar que no está en condiciones de cumplir esas peticiones, debido entre otras cosas, a que se encuentra mal económicamente, consecuencia de la gigantesca competencia de las compañías transnacionales.

Los obreros han respondido a tal argumento, afirmando que ellos no tienen por qué pagar las consecuencias de tal situación.

Luego agregaron, que los paros progresivos que han empezado a impulsar, no son otra cosa que un paso previo a la huelga indefinida si ASBANA no responde a sus peticiones.

Los trabajadores exigen además que el aumento salarial sea retroactivo al mes de noviembre, cosa que ASBANA también ha manifestado no estar en disposición de cumplir.

Los dirigentes sindicales corroboraron que incluso los trabajadores pidieron la mediación del Ministro de Trabajo para demostrar que están en la plena disposición de llegar a arreglos por el mejor camino, pero que si esto no es posible, el camino de la huelga es el único que ASBANA les está dejando.

**Trabajadores de Finca Peralta presentan  
conflicto colectivo**

Un conflicto colectivo de trabajo fue presentado el pasado 3 de marzo por los trabajadores de la Finca Peralta, ubicada en Grecia.

Los trabajadores, quienes se encuentran organizados en la Unión de Trabajadores Agrícolas (UTA) aprobaron en Asamblea General un pliego de peticiones el cual fue presentado al patrón.

El pliego de peticiones, recoge el sentir de los obreros cañeros quienes exigen el respeto al derecho de organizarse, el reconoci-

miento a la organización UTA como su representante y otros aspectos de carácter laboral.

Jehiner Alfaro, abogado director de la UTA manifestó a este semanario que el Conflicto fue presentado ante el Juez de Trabajo de Grecia, quien procedió a darle trámite, dándole un plazo 24 horas a la parte patronal para que nombre sus representantes.

Por su parte, los trabajadores eligieron como representante a sus compañeros Alvaro Sánchez A., Car-

los Alberto Castillo y Rafael Angel Matarrita J.; y como asesor de la delegación Alvaro Paniagua. También participa el asesor legal Jehiner Alfaro.

**FIRMES EN LA LUCHA**

El pliego de peticiones presentado por la UTA, demanda la garantía de pago de prestaciones en caso de que la Sociedad se disuelva y se divida la Finca; que ningún trabajador fijo y sindicalizado pueda ser despedido sin causa justa; que se pague el aguinaldo completo;

Voceros de los sindicatos indicaron que lo anterior es solamente un pretexto, ya que la Institución lo único que está haciendo es obedeciendo mandatos del gobierno central, en su conocida política de despidos para "reducir el gasto público".

**SE CONFIRMA DENUNCIA DE ASDEICE:  
Despidos masivos en ICE**

Las denuncias hechas por el Sindicato de Ingenieros del ICE (SIICE) y por la Asociación de Empleados del ICE (ASDEICE) en relación a los posibles despidos de más de 300 trabajadores en esa institución, han sido plenamente corroboradas.

Bajo la argumentación de que finalizó la construcción del Proyecto de Arenal, concretamente una presa para riego y de un canal llamado trinchera de Corobicí, el ICE despidió a los 300 trabajadores mencionados y tiene planteado impulsar más despidos.

**HAY OTROS 11 DE ABRIL EN EL FUTURO  
CERCANO DE LA PATRIA**

En la lucha a muerte contra la invasión gringa y la amenaza de la esclavitud, fue el 11 de abril el momento más alto y heroico de aquella guerra justa de 1856.

Fue ahí, en Rivas, con la sangre de más de 800 campesinos y artesanos que se firmó nuestra verdadera acta de independencia. Fue ahí entre el humo y el fuego del Mesón y el fragor del combate donde se consolidó nuestra nacionalidad.

En este año de 1980 a 124 años de la inmortal hazaña, Centroamérica vive situaciones tan trascendentales o más que entonces. En 1856 los pueblos de la región enfrentaron unidos la amenaza extranjera y combatieron codo a codo contra las huestes gringas que representaban la avanzada armada del imperialismo que nacía.

Hoy las condiciones no son las mismas ni la lucha tiene iguales características, sin embargo sí exige la misma unidad y teñón de aquellos días. Ahora se trata de construir nuevas sociedades de trabajo y de justicia sobre las ruinas de explotación y la opresión, del entreguismo y la dependencia. Porque la sangre derramada en los campos de batalla en aquellas jornadas decisivas en defensa del derecho de nuestros pueblos a la libertad y la indepen-

dencia fue traicionada. En Centroamérica, las clases dominantes llevadas por su insaciable apetito de riqueza y ocio no sólo impulsaron un régimen de explotación a las masas laboriosas, sino que fueron, débiles y venales, entregando la soberanía y las riquezas naturales a los descendientes imperialistas de aquel tropel invasor de 1856.

El espíritu y la decisión que llevaron a nuestros abuelos al norte cargando el fusil de chispa y el machete, resurge hoy en nosotros.

Se marchaba entonces a la guerra por la defensa de nuestro suelo y en solidaridad con los hermanos nicaragüenses, esa comprensión del destino común y la importancia de la unidad combativa se ha manifestado hoy también en ocasión de la lucha heroica que el pueblo sandinista libró contra el tirano Somoza y su Guardia asesina. En los campos de El Naranjo y Ostional, de Peñas Blancas y Sapoá, del Río San Juan y Nueva Guinea, cayeron, Fal en mano, muchos costarricense. Cientos de patriotas organizados en brigadas, o por su cuenta, ayudaron a vencer en Nicaragua.

Pero la lucha en Centroamérica no ha terminado, aún se mantienen en pie muchos "bunkers". En El Salvador, a un altísimo costo, un pueblo hermano, heroico y resuelto,

avanza en su lucha de liberación y requiere de la solidaridad amplia y combativa de todos nosotros. Contra su liberación conspiran junto a los militarotes y oligarcas los eternos enemigos de nuestros pueblos: los descendientes de Walker, los grandes intereses económicos de Norteamérica y su gobierno imperialista. Ahí se reclama también el espíritu y la decisión del 11 de Abril de 1856. A esta nueva jornada combativa no fallarán los hijos de Santamaría.

Defender la revolución que asegura por primera vez educación, salud y trabajo a las masas nicaragüenses, ayudar sin límites a los salvadoreños a sacudirse el yugo, apoyar resueltamente a los que combaten en Guatemala contra un régimen que ha regado de cadáveres los campos y ciudades, es ser fieles al ejemplo de aquellos valientes de un 11 de Abril en Rivas y es también asegurar la victoria final de nuestra propia lucha por una Costa Rica justa y libre por la que se peleó ese 11 de abril de hace 124 años.

Los tiempos son otros, pero el alineamiento en el campo de batalla es similar. de un lado la opresión y los vendepatria con su amo y aliado imperialista, del otro, el pueblo sediento de justicia y soberanía. La victoria es segura pero no es fácil, requerirá de otros 11 de Abril.



**El Trabajador**

EL SEMANARIO DEL PUEBLO

ORGANO CENTRAL DEL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO (MRP)

SUSCRIPCION ANUAL .....C35.00

SUSCRIPCION SEMESTRAL.....C20.00

NO.....72

VALE UN COLON

APARTADO 809.....ALAJUELA

TELEFONO 21 -65 -39.....SAN JOSE CR

Por Siqué

